









Protección Civil del Estado de Puebla informó que, en seguimiento al huracán Otis se pide extremar precauciones. A través de un comunicado de prensa, esta dependencia estatal especifica que, el huracán se mantiene sobre Guerrero y seguirá generando lluvias de ligera a moderada intensidad en Puebla.

CIUDAD / PAG. 6

Coparmex: la extinción de Fideicomisos, no favorece a la austeridad; afecta a los trabajadores

CIUDAD / PAG. 5

Comerciantes de la 28 de Octubre no estarán en el **Tianguis Piedad** Nacozari

CIUDAD / PAG. 5

Obras de arte en Puebla no tendrán chip de seguridad

 Ante irregularidades que se detectaron en museos, el secretario de Cultura, Enrique Glockner descartó la reinstalación de chips de monitoreo en obras.

EL MUNICIPIO DE PUEBLA REPARTE PINTURA Y MEJORA LA IMAGEN EN COLONIAS



• A través del programa de mejoramiento de espacios, el presidente Eduardo Rivera Pérez realizó la entrega simbólica de 370 cubetas con pintura vinílica a 185 ciudadanas y ciudadanos beneficiarios, para que las colonias tengan un mejor aspecto.

POLICÍA / PAG. 11

En 10 bolsas de basura meten tiran en panteón de Amozoc

Ayer miércoles fueron encontrados al menos 8 cuerpos desmembrados en San Salvador Chachapa, junta auxiliar de Amozoc. Entre 8 cuerpos desmembrados y los las bolsas fue hallado un mensaje amenazante escrito en una cartulina. Trascendió que este hallazgo puede estar relacionado con el ataque a un picadero en la zona de San Miguel Canoa, sin embargo, serán las autoridades quienes determinen si hay o no relación.



En representación de más de 460 agentes subalternos, Presidentes **Auxiliares Unidos por sus Derechos** (PAUDEP AC) respaldaron el proyecto político-electoral de Ignacio Mier para que se convierta en el candidato oficial a la gubernatura de Puebla producto del proceso interno de Morena y los comicios de 2024.

NACHO MIER

CIUDAD

9

MIÉRCOLES 25.10.2023 @diariopuntual

www.diariopuntual.com



Miguel Ángel Crisanto

Rita Sánchez DIRECCIÓN REGIONAL

Dr. Rodolfo Antonio Pérez Ramón

Beatriz Notario

REPORTEROS Puebla

Aurelia Navarro Niño Josué Guzmán Tovar Alma Méndez

Silvino Cuate

San Martín Texmelucar

Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca

José Vallejo Serrano Octavio Sánchez Muñoz

José Manuel Sánchez Valencia

Fernando Castro Ciudad Serdán

Cecilia Espinoza

Sandra Vergara

Raúl Ortega Sierra Norte

Paola Aroche Abacum Reyes Parra **Atlixco**

Pablo Cortés Carrasco

FOTOGRAFÍA Agencia ENFOQUI

ADMINISTRACIÓN Y VENTAS Ma. Rayo Morales

Oficinas Puebla

14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt. Puebla, Pue. Teléfonos: 222. 2963953 ó 54

> Correo electrónico: diariopuntual@gmail.com

diariopuntual@gmail.com

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de Licitud de Título EN TRÁMITE, Certificado de Reserva de Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 2803, Col. Humbolt, Puebla, Pue. Teléfono 296 39 53/54. Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración son responsabilidad de sus autores. Prohibida la reproducción parcial o total del material informativo y fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de todos los derechos.



ANGELOPOLITANAS

La equidad de género se cumplirá en las elecciones de gobernador de 2024, sólo que es necesario precisar que las mujeres que ganen las encuestas automáticamente van.

Si se requiere más para llegar a cinco, Morena pedirá a los hombres que se sacrifiquen por los segundos lugares mujeres y en Puebla eso no va a suceder, porque ellas ocuparán un lugar no mayor al cuarto.

Su competitividad las afecta, por ello no es extraño que haya grupos poblanos que se sumen al primer lugar de las encuestas: el diputado Nacho Mier. Ayer, integrantes de la asociación civil de Presidentes Auxiliares Unidos por sus Derechos informaron que darán respaldo al proyecto del legislador federal rumbo a la gubernatura de Puebla.

Eugenio Sandré Popoca, su dirigente, señaló que esto representa el aval de más de 400 personas que incluyen tanto a actuales autoridades, como administraciones previas.

El líder y ex presidente auxiliar en San Nicolás de Los Ranchos destacó que prevén que el diputado de Morena represente una oportunidad de diálogo y apertura para la resolución de los problemas. Con Nacho Mier ya han tenido acercamientos para que sean considerados en reformas.

Por ahora, dijo, el respaldo al aspirante a la gubernatura por la Cuarta Transformación ha consistido llamar a votar por él en la encuesta interna que realiza Morena.

El profesor Guillermo Aréchiga Santamaría reapareció el miércoles para anunciar que retomará su vida pública, tras haber sido un preso político del barbosismo. El ex diputado local y federal, resaltó que: "el que nada debe, nada teme" y le permite afirmar que el delito del que fue señalado, nada se le pudo comprobar, porque las acusaciones en su contra fueron infundadas.

"Esto fue posible en el Estado de Derecho que promueve permanentemente el gobernador Sergio Salomón Céspedes (...) su detención- era una arbitrariedad anunciada, a pesar de las difamaciones e intimidaciones no intente escapar. No tengo nada de qué avergonzarme, cada peso de mi patrimonio y familia ha sido ganado con esfuerzo", citó.

El ex secretario de Movilidad y Transporte Estatal en la administración del ex gobernador Luis Miguel Barbosa, recordó que el 28 de febrero del 2022 a las 22:00 horas fue detenido, fue ingresado a prisión preventiva el 4 de marzo del mismo año.

El presidente Eduardo Rivera afirmó que se logró un acuerdo por la disputa de espacios en el Tianguis de Nacozari, y se determinó una reubicación definitiva, para los locatarios de la 28 de Octubre, y con ello, evitar

diferencia entre los integrantes del Consejo de la Central de Abasto. "El caso concreto entre el Consejo de la Central de Abasto y la organización 28 de Octubre, tendrán que ser reubicados, ese es el punto fundamental, se les explicó que habrá una reubicación definitiva, y que, por lo tanto, el gobierno de la ciudad va a garantizar el funcionamiento,

el respeto a los espacios que cada una de las organizaciones o tianguis tiene en los diferentes polígonos de la Central", acotó.

El alcalde comentó que el gobierno de la ciudad estará al pendiente de que este lineamiento se respete, para evitar futuros conflictos entre los vendedores, ya que, afectaría sus ganancias en esta temporada de Día de Muertos.

"Si hubiese habido este problema, esta confrontación que se había manejado para el día lunes, ahorita la Central de Abasto y los negocios. Lo que hay que hacer es aprovechar la temporada del Día de Muertos, y no es con pleitos, no es a trancazos, como se tiene que resolver estas diferencias", insistió

En Acapulco, decenas de hoteles, departamentos, restaurantes e inmuebles fueron destrozados. El puerto amaneció ayer con árboles desgajados, postes derrumbados, estragos en las calles, autos arrastrados, banquetas rotas y la interrupción de comunicaciones y servicio eléctrico.

El emblemático puerto mexicano está devastado e incomunicado. Punta Diamante conforme reportes de pobladores resultó con tremendas afectaciones. Hoteles como el Princess, Mayan Palace y el complejo de departamentos de Península registraron severos daños materiales.

En el caso de los hoteles, los huéspedes se refugiaron en zonas de administración que no tenían ventanas y soportaron durante la madrugada el embate de los vientos y la lluvia. Hasta las nueve de la mañana del miércoles no se habían reportado con familiares.

Las autoridades federales enviaron ayuda, pero hasta el mediodía y tardaron en restablecer la comunicación para informar oficialmente de las consecuencias del fenómeno natural, que destrozó a Acapulco.





OTIS AFECTÓ 27 SENSORES DE LA ALERTA SÍSMICA; EN CASO DE SISMO NO SE PODRÁ EMITIR ALERTA

CIRES detalló que sus brigadas de ingenieros están l realizar el trabajo de recuperación de la Alerta Sísn las condiciones lo dificultan

RUSIA Y CHINA VETAN LA RESOLUCIÓN DE EE.UU. PARA PEDIR "PAUSAS HUMANITARIAS" EN GAZA

Rusia y China vetaron en el Consejo de Seguridad de la ONU una resolución de Estados Unidos que pedía "pausas humanitarias" en Gaza



EL DE MÉXICO ES MI FIN DE SEMANA MÁS IMPORTANTE DEL AÑO, NO PUEDO ESPERAR: CHECO PÉREZ

El piloto mexicano Sergio Pérez (Red Bull) detallo que se puede imaginar el apoyo que reibirá de la aficion e GP de México

LA MALDITA VECINDAD INVITA A CELEBRAR TRADICIONES DEL DÍA DE MUERTOS CON FESTIVAL

El festival 'Día de muertos en la vecindad: Ofrenda a los ancestros' se celebrará el próximo 28 de octubre en el Velódromo de Ciudad de México



CHIDAD

MIÉRCOLES
25.10.2023
@diariopuntual
www.diariopuntual.com

Por ventajoso, el acuerdo entre Ayuntamiento, 28 de Octubre y Central de Abasto quedó sin efecto: Tianguis Piedad Nacozari

Puebla, Pue. Integrantes del Consejo de Directores de la Asociación del Tianguis Piedad Nacozari, dieron a conocer que el acuerdo que se firmó el sábado pasado entre integrantes de la UPVA 28 de Octubre y la Central de Abastos queda sin efecto, a pesar de que no hay un documento firmado, esperan que cumpla su palabra.

Recordemos que el domingo pasado los tianguistas denunciaron que los convenios que realizaron entre el ayuntamiento, la Central de Abastos y la 28 de Octubre fueron ventajosos y en lo obscurito con el único fin de perjudicar al Tianguis Piedad Nacozari, porque se pretende que en un espacio aproximado de 90 metros se pueda meter a más de 200 comerciantes de dichas organizaciones.

En voz de Omar Augusto Rodríguez Bravo, presidente del citado tianguis, informó que se reunieron con el titular de Gobernación Municipal, Jorge Cruz Lepe, quien les dio su palabra de que no habrá reubicación de integrantes de la UPVA 28 de Octubre para ponerlos frente al predio que ocupan los integrantes del Tianguis Piedad Nacozari, queda cancelado.

Rodríguez Bravo enfatizó que en caso de que este funcionario municipal no cumpla con lo acordado, tomarán otras acciones legales, además de no descartar realizar movilizaciones con el objetivo de que se respeten sus áreas de trabajo por parte de la autoridad. • ALMA MÉNDEZ





La BUAP será la sede del 1er Encuentro Nacional de Ciencia de Datos 2023

• Este 9 y 10 de noviembre en la Unidad de Seminarios de CU



Para lograr un cambio siempre será necesaria la suma de voluntades; es por eso que la BUAP, en colaboración con otras instituciones de educación superior y del sector empresarial, será sede del Primer Encuentro Nacional de Ciencia de Datos 2023, el próximo 9 y 10 de noviembre, en la Unidad de Seminarios de CU, donde académicos, empresarios y especialistas hablarán de sus experiencias y de la necesidad de contar con información para potencializar el desarrollo social y económico del país.

En rueda de prensa, representantes de las instituciones que participan en la organización de este encuentro, como Jorge Cerna Cortez, director de la Facultad de Ciencias Químicas de la BUAP; Rosa María Cantón Croda, de la UPAEP; Abraham Minaya Velázquez y Miguel Ángel Reyes Cortés, de la UDLAP; así como Horacio Peredo Elguero, vicepresidente Región Sur de Canacintra, coincidieron en que la aplicación de la ciencia de datos permitirá colocar a Puebla como un foco de atención nacional donde se genera co-

nocimiento para facilitar el crecimiento y la competitividad.

Este primer encuentro 'al que también se sumaron otras instituciones como las universidades Tecnológica de Puebla (UTP) y Anáhuac' reunirá a los actores clave de esta disciplina, quienes participarán en conferencias, paneles, mesas redondas y actividades colaborativas en torno a tres ejes temáticos: las empresas, la educación y el gobierno.

Entre los ponentes destacan representantes de IBM y especialistas como Hiram Calvo, director del Centro de Investigación en Computación (CIC) del IPN y presidente de la Sociedad Mexicana de Inteligencia Artificial (SMIA); así como Juan Luis Díaz de León Santiago, pionero en México del área de "Morfología Matemática" y creador de las "Memorias Asociativas Morfológicas" y las "Redes Neuronales Morfológicas", junto con Gerhard X Ritter y Peter Sussner.

De igual forma, impartirán conferencias personajes del sector gubernamental, con el objetivo de crear conciencia sobre la importancia de la ciencia de datos en los sectores productivos del país, empresas, industrias e instituciones públicas. Para los académicos, estudiantes y empresarios interesados en asistir, el registro e información sobre las actividades se pueden consultar en la página: cienciadedatospuebla.com

La ciencia de datos es la intersección entre los objetivos de un negocio, empresa o institución, con las herramientas de análisis, como estadísticas de predicción o de descripción, redes neuronales o machine learning, además de otros recursos como el Laboratorio Nacional de Supercómputo del Sureste de México de la BUAP, el cual permite procesar los datos generados en tiempo récord. Es decir, es la unión entre las ciencias computacionales, el análisis y la aplicación que contribuye a potenciar la productividad y competitividad de las organizaciones y mejorar la calidad de vida de los ciudadanos. • Redacción

EXTINCIÓN DE FIDEICOMISOS NO FAVORECE A LA AUSTERIDAD; AFECTA A TRABAJADORES: COPARMEX

Puebla, Pue. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseguró que la extinción de los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación es una acción que no favorece realmente la austeridad y afecta directamente a más de 50 mil trabajadores y a sus familias.

En rueda de prensa, Rubén Furlong destacó que la prisa y la falta de consulta en la toma de esta decisión son inaceptables, pues es un ataque contra un poder del Estado y sus trabajadores, como se está llevando a cabo, pues se aleja de ese concepto de país donde la ley sea igual para todos y respeten los derechos de cada individuo, y donde se busque un desarrollo inclusivo, tal como se promueve desde la Confederación Patronal.

Lamentó la actuación de los grupos



parlamentarios de la mayoría de Morena y sus aliados, tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado, para aprobar la extinción de los Fideicomisos del Poder Judicial de la Federación, ya que consideró que esta acción no favorece realmente la austeridad y, en cambio, afecta directamente a más de 50 mil trabajadores y a sus familias.

"No podemos pasar por alto la grave-

dad de esta medida, pues vulnera derechos laborales y pretende someter a un Poder del Estado que debe operar de manera autónoma. Además, consideramos que, para para el correcto funcionamiento de la República, es indispensable la existencia de pesos y contrapesos que operen a través de la división de los Poderes del Estado: Ejecutivo, Legislativo y Judicial", concluyó. • ALMA MÉNDEZ

Tras no percibir su rembolso, Profeco exhorta a fans de Peso Pluma a formalizar queja

Puebla, Pue. La Profeco exhortó a los poblanos que adquirieron un boleto para el concierto de Peso Pluma y que no les ha sido reembolsado, a formalizar su queja.

Mediante un comunicado la dependencia federal señaló que una vez que se formalizó la cancelación de dicho evento, la empresa organizadora Music Vibe no se ha cumplido con la información del reembolso.

Recordemos que fue el pasado mes de agosto se inició con la venta de boletos, para que el espectáculo se llevará a cabo el sábado 4 de noviembre, en el Estadio Hermanos Serdán, sin embargo, en redes sociales comenzaron a circular una serie de imágenes, con unas mantas firmadas, con las iniciales CJNG, que hacía alusión al grupo delictivo del Cártel de Jalisco Nueva Generación y donde pedía que no se presentará en Tijuana, lo cual hizo cancelar más conciertos, entre ellos el de la entidad poblana.

Mediante un comunicado la Profeco, detalló que la empresa "Music Vibe" encargada de traer al cantante se comprometió el pasado 20 de septiembre, en su página oficial que se estarían rembolsando la totalidad del costo de los boletos en un lapso no mayor a 30 días naturales, dicho plazo venció el pasado 21 del mes de octubre sin que hasta el momento haya una devolución de dinero a quienes adquirieron un boleto.

La Procuraduría Federal del Consumidor asegura que a la fecha no se han recibido ninguna queja al respecto por no haber recibido dicho reem-

Por lo que, los ciudadanos que deseen interponer su queja formal, deberán acudir a Procuraduría Federal del Consumidor ubicadas en calle 19 sur número 506, despacho 103 colonia La Paz, de las 8:30 de la mañana y hasta las 15:00 horas de lunes a viernes con atención presencial con la siguiente documentación.

- COPIA DE SU IDENTIFICACIÓN **OFICIAL**
- COMPROBANTE DE PAGO DEL **BOLETO**
- BOLETO ORIGINAL O **ELECTRÓNICO**

Así como los teléfonos del consumidor para cualquier duda o aclaración al 55 56 25 67 00 ext. 56384 y 56370 o al 800 468 8722. • ALMA MÉNDEZ





El municipio de Puebla reparte pintura y mejora la imagen en colonias

mejoramiento de espacios, el presidente Eduardo Rivera Pérez realizó la entrega simbólica de 370 cubetas con pintura vinílica a 185 ciudadanas y ciudadanos beneficiarios, para que las colonias tengan un mejor aspecto.

El alcalde comentó que, para esto el Ayuntamiento realizó una inversión de

Puebla, Pue. A través del programa de más de 769 mil pesos, y se busca fomentar la participación de la ciudadanía en la recuperación, rescate y mantenimiento de los espacios públicos.

> Recordó que en septiembre realizó la entrega de cubetas con pintura vinílica a 40 comités de participación ciudadana, cubetas con impermeabilizante a 19 comités.

También se incluyó cubetas con pintura

de tráfico y guarnición a 205 comités, los cuales serán empleados en los trabajos de rehabilitación.

Además, en respuesta a una demanda frecuente de almacenamiento de agua potable, en los próximos días se entregarán 939 tinacos de agua con una inversión de más de 2.7 millones de pesos.

SILVINO CUATE

LOS COMERCIANTES DE LA 28 DE OCTUBRE NO ESTARÁN EN EL TIANGUIS PIEDAD NACOZARI

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera Pérez aseguró que se logró un acuerdo por la disputa de espacios en el Tianguis de Nacozari, y se determinó una reubicación definitiva, para los locatarios de la organización 28 de Octubre, y con ello, evitar diferencia entre los integrantes del Consejo de la Central de Abastos.

"El caso concreto entre el Consejo de la Central de Abasto y la organización 28 de Octubre, tendrán que ser reubicados, ese es el punto fundamental, se les explicó que habrá una reubicación definitiva, y que, por lo tanto el gobierno de la ciudad va a garantizar el funcionamiento, el respeto a los espacios que cada una de las organizaciones o tianguis tiene en los diferentes polígonos de la Central", acotó.

El alcalde comentó que el gobierno de la ciudad estará al pendiente de que este lineamiento se respete, para evitar futuros conflictos entre los vendedores, ya que, afectaría sus ganancias en esta temporada de Día de Muertos.

"Si hubiese habido este problema, esta confrontación que se había manejado para el día lunes, ahorita la Central de Abasto y los negocios. Lo que hay que hacer es aprovechar la temporada del Día



de Muertos, y no es con pleitos, no es a trancazos como se tiene que resolver estas diferencias", declaró.

Rivera Pérez comentó que la Gerencia del Ayuntamiento de Puebla, la Secretaría de Economía y la Dirección de Mercados estará dando seguimiento a las posibles diferencias entre los comerciantes.

"Nosotros con el área de la gerencia del gobierno de la ciudad, y otras áreas como la Secretaría de Economía, la Dirección de Mercados, seguiremos trabajando para garantizar ese buen ordenamiento de la Central de Abastos", refirió. • silvino cuate

TUEVES.26.10.2023 @diariopuntual www.diariopuntual.com



"Me honra y compromete"; Eduardo Rivera agradece el respaldo de Alito Moreno

Puebla, Pue. El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, agradeció el pronunciamiento de Alejandro Moreno Cárdenas, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), quien respaldó su postulación como candidato del Frente Amplio por Puebla a la gubernatura del estado.

Rivera Pérez enfatizó que el pronunciamiento del dirigente lo honra y compromete, ya que los tres dirigentes nacionales de los partidos políticos que conforman el Frente Amplio por México lo califican como una alternativa para la contienda electoral.

Cabe mencionar que, Alejandro Moreno calificó a Rivera Pérez como uno de los mejores alcaldes del país, por ello tiene el perfil para formar parte de los candidatos del siguiente año, ante este dicho, el alcalde reiteró que formará parte de los contendientes.

"Es una declaración que a mí me honra, me compromete que, ya que tres dirigentes de partidos políticos nacionales vean en Eduardo Rivera una alternativa para dar la pelea en el estado para el próximo proceso electoral de 2024, es algo que a mí me compromete, pero sobre todo me compromete y honra", acotó.

El edil agradeció el apoyo, cariño y la confianza de las y los ciudadanos, ya que, aseguró que busca la candidatura a la gubernatura para tener una mejor Puebla y México.

"No solamente me lo dice Alito, sino también algunos vecinos: que estaban conmigo para lo que viniera en 2024 y yo les agradezco muchísimo su apoyo, su cariño y su confianza (...) desde el punto político hay un gran compromiso, pero desde el punto de vista ciudadano que es a quien me debo y sirvo, me compromete aún más", concluyó.

• SILVINO CUATE

Obras de arte en Puebla no tendrán chip de seguridad



Puebla, Pue. Antes las diferentes irregularidades que se detectaron en museos, tras la salida de Sergio Vergara Berdejo, exsecretario de Cultura, el actual titular, Enrique Glockner Corte aseguró que antes de acabar el año, estará listo el análisis del estado en que fueron recibidos estos inmuebles, y descartó la reinstalación de chips de monitoreo.

Es importante recordar que en la gestión del exsecretario Sergio Vergara Berdejo había garantizado que estos chips eran para evitar saqueo de las piezas, y se podrían conocer la ubicación de las piezas, y sería detectado en caso que alguien intentará robarlos. No obstante, se comprobó que este proceso no fue aplicado.

Por estos hechos, el actual secretario de Cultura señaló que los chips no son una alternativa, y lo que se busca es aplicar un sistema integral de seguridad, el cual garantizará la integridad de las piezas.

"Se hizo famoso el tema de los chips que ya se popularizó, pero como tal es un sistema integral de seguridad que es el que se está revisando y replanteando para que el nuevo pueda ya tener, más allá de la tecnología que de use, los procedimientos para que no vuelva a ocurrir lo de años pasados", dijo.

Garantizó que en su gestión, se busca implementar un sistema de seguridad integral, pero esto será después del análisis que se está llevando a cabo.

"Yo creo que vamos a cerrar este capítulo y dar a conocer el resultado de estas investigaciones, hasta ahorita no, lo que procedería es que nosotros informamos a las instancias correspondientes, ya que no podemos juzgar, sino que con la evidencia que tengamos tendrá que haber una resolución", expresó. • SILVINO CUATE

Se activa alerta en Puebla por lluvias provocadas por el huracán OTIS

Puebla, Pue. Protección Civil del Estado de Puebla informó que, en seguimiento al huracán Otis que tocó tierra esta madrugada, pierde fuerza y se debilita, con ello, pasa a huracán categoría 2, sin embargo, se pide extremar precauciones.

A través de un comunicado de prensa, esta dependencia estatal especifica que, el huracán se mantiene sobre Guerrero y seguirá generando lluvias de ligera a moderada intensidad en Puebla.

En el reporte se menciona que, en el día se prevén lluvias de muy fuerte intensidad, posible actividad eléctrica, rachas fuertes de viento y posible caída de granizo en Sierras Norte, Nororiental, Negra y Mixteca.

Sumado a esto, habrá vientos de 30 a 40 kilómetros por hora del Suroeste y rachas de hasta 50 kilómetros por hora en algunas partes del estado.

Sobre la actividad del volcán Popocatépetl, el Centro Nacional de Prevención de Desastres (CENAPRED) informó que en las últimas 24 horas hubo 47 exhalaciones, mil 031 minutos de tremor, sin embargo, el semáforo de alerta está en amarillo fase 2.

SILVINO CUATE



Ladrones despojan a mujer de 15 mil pesos en El Verde

San Salvador El Verde, Pue- Dos sujetos armados atracaron a una mujer en calles de San Salvador El Verde, despojándola de 15 mil pesos que eran parte de un pago a una financiera.

Los hechos se registraron sobre la calle 20 de noviembre, en la comunidad de San Lucas El Grande, donde una mujer identificada como Fabiola "N", pidió ayuda, pues dos sujetos armados la interceptaron cuando circulaba en su motocicleta, para despojarla de 15 mil pesos en efectivo, los cuales serían depositados a una financiera.

Debido a que la víctima presentaba una fuerte crisis nerviosa, fue atendida en el sitio por paramédicos del Sistema de Urgencias Médicas Avanzadas.

Pese a la movilización de las autoridades, los ladrones ya habían huido.

CAROLINA GALINDO

Sin temor a represalias, Presidentes Auxiliares de Puebla apuntalan y fortalecen aspiración de Nacho Mier

Puebla, Pue. En representación de más de 460 agentes subalternos, Presidentes Auxiliares Unidos por sus Derechos (PAU-DEP AC) respaldaron el proyecto político-electoral de Ignacio Mier Velazco para que se convierta en el candidato oficial a la gubernatura de Puebla producto del proceso interno del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y los comicios de 2024.

Agrupados junto con el coordinador político regional en Texmelucan-Huejotzingo, Carlos Morales Álvarez, manifestaron que de llegar Ignacio Mier a encabezar los trabajos del estado se tendría garantizada la atención de las necesidades que tienen las juntas auxiliares y comunidades.

El ex presidente auxiliar de San Pedro Yancuitlalpan, en san Nicolás de los Ranchos, Eugenio Sandre Popoca, junto representantes de los distritos de Cholula, Xicotepec, Ciudad Serdán, y Tepeaca entre otros, reconocieron que ya les han aplicado la Encuesta Madre que está haciendo Morena, en la que se han pronunciado porque sea Mier Velazco el que encabece la Coordinación Estatal de los Comités en Defensa de la Cuarta Transformación

Los ex presidentes auxiliares y agentes subalternos activos reconocieron que si Ignacio Mier da continuidad al Gobierno del Estado el respeto y facultades de las más de 500 juntas auxiliares regresaría.



Descartaron que este pronunciamiento abierto a favor de Nacho Mier provoque alguna clase de persecución por parte de los seis aspirantes restantes, ya que el mismo partido Morena ha promovido la unidad y respeto de expresión de apoyo a quien consideran los grupos sociales, es la mejor opción para encabezar la entidad desde Casa Aguayo.

"Tomamos la decisión unánime de apoyar a partir de hoy a los trabajos que está realizando Ignacio Mier Velazco, él ha demostrado dar la voz a las comunidades. Antes hasta se burlaban de nosotros, hoy con él vemos que habrá apoyo, por eso ellos al recibir la pregunta de la encuesta, dicen Nacho".

Recordaron la manera en que a las

juntas auxiliares les fueron anuladas sus facultades, quitaron la figura del juez de paz como autoridades locales que ayudan a la mediación, por lo que ahora se tienen problemas complejos.

"No hay quien cuide en los pueblos a la sociedad (...) por eso creemos que Ignacio Mier es la mejor opción para estar al frente del Estado", destacaron.

Carlos Morales precisó "aquí hay un trabajo con amigas y amigos de carne y hueso, y las más de 500 juntas auxiliares que existen en el estado de Puebla, aquí no hay acuerditos bajo la mesa, por eso no tenemos duda de que los resultados del próximo lunes 30 de octubre serán en favor del diputado federal, Nacho Mier".

AURELIA NAVARRO

POLÍTICA MIÉRCOLES 25.10.2023 @diariopuntual www.diariopuntual.com

Ecologistas dicen que tienen a más de 100 poblanas para algún cargo este 2024

Puebla, Pue. Jaime Natale Uranga, líder estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), prevé postular para la Jornada Electoral 2023-2024 arriba de cien mujeres para los diferentes cargos de elección popular que aún están pendientes en definir candidatos.

El también diputado local precisó que esta fuerza política cuenta con perfiles mujeres que están recibiendo capacitación en temas de género, política y gobernanza, para que de llegar a un cargo tengan las bases para desempeñar el cargo.

Natale precisó que la elección pasada registraron cerca de 96 candidatas al mismo número de alcaldías, por lo que ahora para 2024 se prevé que la cifra sea mayor en cuanto a la participación política de mujeres.

Dijo que el PVEM siempre ha tenido claro que cuando se postulan más hombres que mujeres, en automático el Instituto Nacional Electoral (INE) recomienda que sea lo contrario.

Y es que, al conocer el resolutivo del INE sobre la paridad de género, Jaime Natale consideró que el escenario no cambia y eso lo tiene presente no sólo el PVEM sino también Morena y el Partido del Trabajo, al ser parte de la coalición Juntos Haremos Historia.

"El PVEM se está capacitando, en especial a las mujeres, ellas vienen a enriquecer el proceso electoral", dijo.



Contrata en paquete y i ahorra más! 100 Megas con izzity HD lior avults. In de sino en lest + Vix. De 4740 a solo \$560 at mes

Para incluir la participación de mujeres, Presidentes Puebla Mx entregan propuesta a Abdala y Rivera Vivanco



Puebla, Pue- La agrupación "Presidentas Puebla Mx" entregaron a los aspirantes a la candidatura a la gubernatura de Puebla por el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Rodrigo Abdala y Claudia Rivera Vivanco la propuesta política "Juntas Cambiaremos la Historia" relacionada con aspectos de gobernanza incluyendo la participación de las mujeres.

En voz de Georgina Ruiz Toledo, presidenta estatal de la agrupación, pidieron integrar en sus planes de trabajo indi-

cadores fundamentales relacionados con la educación, salud, seguridad, y medio ambiente para el estado de Puebla.

De esto, Rodrigo Abdala reconoció la importancia de la petición que hizo esta agrupación, para que las mujeres sean tomadas en cuenta en tareas importantes de inclusión.

"Estoy convencido de que este tipo de ejercicio, el trabajo que se hace como sociedad hace que se construya un proyecto de trabajo desde el espacio que se ocupe", indicó.

Rivera Vivanco reconoció que la lucha para empoderar a las mujeres dentro de la vida política no ha sido fácil, en su caso, precisó tuvo que esperar a que llegara el partido Morena para poder estar al frente de una administración como el Ayuntamiento de Puebla.

"Ahí está Claudia Sheinbaum a quien estaremos acuerpándola con todo el movimiento social, (...) cabeza, corazón y carácter como dice el presidente Andrés Manuel López Obrador", cerró.

AURELIA NAVARRO

8 POLÍTICA JUEVES.26.10.2023 @diariopuntual www.diariopuntual.com



Esta semana la convocatoria de Morena para aspirantes a diputado federal y senador

Puebla, Pue. El partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) alista lo que será su tercer proceso interno, lanzará entre jueves y viernes de esta semana las convocatorias para los registros de aspirantes a ocupar una curul en la Cámara de Diputados y Senado de la República, así lo confirmó el dirigente nacional del partido guinda, Mario Delgado Carrillo.

Precisó que el 1, 2 y 3 de noviembre son las fechas en que los aspirantes podrán formalizar su intención de estar dentro del proceso interno, que será para una diputación federal y senaduría, ambas de mayoría.

Mario Delgado, precisó que los resultados, de lo que se considera como el tercer proceso interno de Morena, se darán a conocer hasta el mes de diciembre, pero aún se desconoce la fecha exacta.

El morenista adelantó que los registros para aquellos que busquen los mismos cargos, pero por "representación proporcional", se abrirán del 20 al 25 de noviem-

bre, y los resultados de igual forma se publicarán en diciembre.

Sobre el calendario y dinámica que se seguirá para las Coordinaciones Estatales de nueve entidades, Mario Delgado reiteró que tanto el nombre de los ganadores de las dos encuestas espejo como de la encuesta madre de Morena se darán a conocer el próximo lunes 30 de octubre.

Reiteró que solo está por confirmarse la hora ya que, al ser nueve estados, se tendrán que hacer el mismo número de ruedas de prensa, para que estado por estado conozca quien será su coordinador o coordinadora.

Para transparentar este ejercicio, se tendrá presencia tanto de las casas encuestadoras, como de la Comisión de Encuestas de Morena y la Comisión de Elecciones.

Cabe hacer mención, que el morenista precisó que una vez que se conozcan los resultados del 30 de octubre, Morena evaluará cuáles son los 5 estados donde se cumplirá la disposición del Instituto Nacional Electoral (INE), de poner a una mujer como candidata a la gubernatura.

Por lo que, los varones que resulten ganadores en el primer ejercicio tendrán que ajustarse a los niveles de competitividad, para quitar el puntero y poner a la mujer mejor competitiva que cumpla con la paridad de género.

Para concluir, indicó que esta semana, entre jueves y viernes saldrán convocatorias del Coordinador de Defensa de la Ciudad de México, Jalisco y Yucatán, porque en su caso, Morena tiene que levantar el registro interno el día 4 de noviembre para que el 5 del mismo mes se inicien las precampañas.

El primer proceso interno de Morena fue para definir Coordinadora Nacional de los Comités en Defensa de la Cuarta Transformación; el segundo proceso interno para Coordinadores Estatales en 9 estados; y ahora el tercero sería para diputados federales y senadurías. • AURELIA NAVARRO

Invita gobierno estatal a visitar altares monumentales de Huaquechula

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- Para mantener viva la tradición del Día de Muertos, el gobierno presente de Sergio Salomón, mediante la Secretaría de Turismo, y el Ayuntamiento de Huaquechula invitan a poblanas, poblanos y turistas a visitar los 33 altares monumentales que familias dedicarán a los seres queridos que perdieron en el último año.

Silverio Reyes Sarmiento, director de Cultura municipal, subrayó que fieles a sus creencias, 33 familias esperarán las campanadas a las 14:00 horas para colocarse en la entrada de sus casas, dar la bienvenida a sus seres queridos y conducirlos a sus altares monumentales, y posteriormente para recibir a visitantes y turistas, a quienes llamó a mantener la tradición de ofrecer una cera escamada que representa la luz para guiar al alma que regresa al mundo terrenal. Además, convocó a las cuatro ofrendas instaladas por el gobierno municipal en Casa Palestina, el Palacio Municipal, la Oficina de Catastro y el Exconvento.

Destacó que los altares monumentales representan una fiesta cultural viva para las y los habitantes de Huaquechula, que por su relevancia fueron declarados como Patrimonio Cultural del Estado en el año 1997, y por los que el ayuntamiento prepara además talleres y exposiciones entre los días 28 de octubre y 01 de noviembre, a los que podrán inscribirse interesados en conocer la historia y elaboración de elementos propios de las ofrendas, como la cera escamada, tablillas de chocolate y candelabros.

Sergio Rojas Juárez, artesano altarero de Huaquechula resaltó que los altares monumentales son una ofrenda especial que las familias ofrecen a sus seres queridos el primer Día de Muertos después de su fallecimiento.

Como nada debo, regreso a la vida pública, dijo Guillermo Aréchiga

Puebla, Pue. Guillermo Aréchiga Santamaría reapareció este miércoles para anunciar que retomará su vida pública, tras haber sido un preso político más del barbosismo, por lo que no se descarta que también retome su activismo en la política de cara a los comicios del 2024.

El ex diputado local y federal, resaltó que: "el que nada debe, nada teme" le permite afirmar que el delito del que fue señalado, nada se le pudo comprobar, porque las acusaciones en su contra fueron infundadas.

Aréchiga, remarcó su inocencia, reconociendo que ésta ha sido reconocida y sustentada en la sentencia emitida por las autoridades Judiciales Federales; adelantó que ha procedido legalmente contra aquellos que incurrieron en calumnias para inculparlo.

"Esto fue posible en el Estado de Derecho que promueve permanentemente el gobernador Sergio Salomón Céspedes (...) –su detención- era una arbitrariedad anunciada, a pesar de las difamaciones e intimidaciones no intente escapar. No tengo nada de qué avergonzarme, cada peso



de mi patrimonio y familia ha sido ganado con esfuerzo", citó.

El ex secretario de Movilidad y Transporte Estatal en la administración del ex gobernador Luis Miguel Barbosa, recordó que el 28 de febrero del 2022 a las 22:00 horas fue detenido.

Señalado de haber incurrido en una serie de supuestas irregularidades y entrega

de concesiones de manera ilegal estando al frente de esta cartera de gobierno, por lo que fue ingresado a prisión preventiva el 4 de marzo del mismo año.

De ese momento, pasaron 367 días, cuando por fin un 3 de marzo de 2023 fue liberado al haber obtenido el falló a favor de un juez que le otorgó la suspensión de su proceso.

En su momento, quien tomó su lugar en la Secretaría de Movilidad, Elsa Bracamonte refirió que Guillermo Aréchiga se le había relacionado con la operación de 21 empresas, de las cuales 13 se presume eran fantasmas, lo que impidió cumplir con la colocación de botones de seguridad en el transporte público.

JOSÉ JUAN ESPINOSA Y JESÚS GILES, REGRESO DE PRESOS POLÍTICOS

La semana pasada, el ex diputado local y ex alcalde de Cholula, José Juan Espinoza Torres, quien milita en la izquierda, regresó después de tres años de autoexilio, considerándose perseguido político del barbosismo.

A principios de esta semana, regresó el panista Jesús Giles Carmona, quien reconoció que también fue de la lista de presos políticos del barbosismo.

En ambos casos, tanto José Juan Espinosa como Jesús Giles, reconocieron que será más adelante cuando definan si se les verá participando en el proceso electoral del 2024, por lo que no se descarta que ocurra lo mismo con Guillermo Aréchiga Santamaría, quien milita en Morena. • AURELIA NAVARRO

JUEVES.26.10.2023 @diariopuntual www.diariopuntual.com ESTADO 9

Presenta gobierno estatal "Camino de Catrinas", festival de temporada de Calpan

Un concurso de ofrendas, la exposición de catrinas y un desfile de disfraces son parte de la celebración con motivo del Día de Muertos en este municipio

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- Con el festival "Camino de Catrinas" que incluye una serie de actividades a realizarse del 28 de octubre al 12 de noviembre, con motivo de la de Todos Santos, el gobierno municipal de Calpan a través del gobierno presente que encabeza Sergio Salomón, invita a visitantes y turistas a conocer las tradiciones y cultura de este municipio.

Al respecto, el presidente municipal, Fernando Castellanos Hernández agradeció al mandatario el apoyo que a través de la Secretaría de Turismo ha ofrecido a Calpan para promover su gastronomía y arquitectura como atractivos.

Refirió que el objetivo es impulsar al municipio con dicho festival, el cual in-



cluye un desfile de disfraces el día 29 de octubre, mismo que recorrerá las juntas auxiliares famosas por sus moles: San Mateo Ozolco y San Lucas Atzala hasta la cabecera municipal; así como un concurso de ofrendas en el que pueden par-

ticipar familias de todo el municipio; y la exhibición de 10 catrinas de entre dos y tres metros de altura en el Exconvento.

En tanto, el director de Turismo, Jesús Rodríguez Ramírez subrayó que en el desfile pueden participar todos los in-

teresados, lo mismo que en el concurso de ofrendas previo registro antes del 31 de octubre, con el objetivo de que sean fotografiadas y votadas en las redes sociales oficiales del gobierno municipal, cuyos ganadores serán anunciados el 6 de noviembre.

Estimó que hasta 20 mil personas pueden llegar a este festival y conocer el Exconvento de San Francisco de Asís construido en 1548 y declarado en 1995 por la UNESCO como Patrimonio Cultural de la Humanidad, así como degustar el típico mole que se prepara en la región, ambos considerados importantes atractivos turísticos de Calpan.

Por último, el director general de Promoción Turística, Juan Ramón Álvarez Cuspinera, a nombre de la secretaria Marta Ornelas Guerrero, consideró que esta invitación será interesante para los amantes de la arquitectura y la cultura, pues son atractivos atemporales del municipio, capaces de generar afluencia de turistas y derrama económica durante todo el año en Calpan. • REDACCIÓN



REGIONAL

10

MIÉRCOLES
25.10.2023
@diariopuntual
www.diariopuntual.com

ALFAREROS DE TEXMELUCAN ESPERAN REPUNTE DE VENTAS EN DÍA DE MUERTOS

San Martin Texmelucan, Pue- A pocos días de la conmemoración de "Día de Muertos" alfareros de la región de Texmelucan reportan que sus ventas han comenzado a repuntar y será el próximo jueves que lleguen al 70 por ciento, así lo comenta Martin Vélez, líder de este sector.

Apuntó que el mantener vivas estas tradiciones dan la oportunidad de que los artesanos sigan vigentes, aun cuando los utensilios de barro ya no son demandados.

El líder de los alfareros apuntó que en esta zona se pueden comprar de mayoreo y menudeo al mejor precio, los productos que registran mayor demanda son los asomadores, candeleros, jarras, jarros, cazuelas y platos, en los cuales los deudos sirven los platillos que en vida disfrutaban sus familiares fallecidos.

En cuanto a la las ventas, dijo que aun cuando ya hay presencia de compradores será el día miércoles y jueves cuando llegue el mayor número de compradores principalmente de la región y será cuando sus ventas superen el 70 por ciento que es el máximo para este año.

Ubicados en el mercado del Hoyo o La Joya a un costado de carrera Tlaxcala-Texmelucan, los más de 50 artesanos de la Trinidad Tenenyecac y Texmelucan, ofrecen una amplia gama de utensilios de barro y cerámica, que servirán para recibir a las almas de quienes han partido de este plano.

Además de ello, en esta zona se puedan adquirir chiquigüites, canastas y petates traídos de otros municipios del estado señaló Martin Vélez.

Por lo anterior invitó a la gente a consumir local y visitar el área de alfareros. • CAROLINA GALINDO



Huauchinango galardonado en la Feria de Seguridad Pública Municipal



Huauchinango, Pue. El municipio de Huauchinango recibió tres reconocimientos en materia de seguridad; uno por la obtención del Certificado Único Policial para todos los elementos del cuerpo policial, otro por el fortalecimiento de la Unidad de Atención Inmediata a las Mujeres y uno más por las acciones de la Dirección de Prevención Integral del Delito.

La entrega de estos reconocimientos se hizo durante la "Feria de Seguridad Pública Municipal", acudiendo en representación del Presidente Municipal, Rogelio López Angulo, el Director de Seguridad Ciudadana, Aarón Gezahel Arauz Sosa, quien estuvo acompañado de la directora de Prevención Integral del Delito.

La feria fue presidida por el titular de la Secretaría de Gobernación, Javier Aquino Limón, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Daniel Iván Cruz Luna y la Secretaria Ejecutiva del Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Liliana Rosas.

Cabe recordar que el gobierno municipal de Huauchinango, brinda a los ciudadanos acceso a mesas de atención para trámites, servicios y conferencias en materia de seguridad, además de fortalecer los trabajos de colaboración impulsados por el Gobierno de Puebla mediante el plan estratégico #PazSeguridadYJusticia.

REDACCIÓN



LOS ALTARES MONUMENTALES DE HUAQUECHULA LISTOS; EXPONDRÁN 33

Puebla, Pue- Del 28 de octubre al 2 de noviembre se realizará la colocación de "Altares Monumentales" en el municipio de Huaquechula, donde se expondrán 33 altares, así lo dio a conocer Silverio Reyes Sarmiento, director de Cultura del municipio.

A partir del 28 de octubre comenzará el arribo de visitantes por lo que se espera superar la cifra de 100 mil personas, para que disfruten del ritual y recibir a las animas de sus seres queridos.

En su participación Sergio Juárez Rojas, artesano de Altares de Huaquechula, contó que el colocar un altar monumental cuesta entre 30 mil hasta 50 mil pesos, por la compra de los insumos para la preparación de la comida que se comparte con los visitantes, por lo que una familia puede gastar hasta unos 80 mil pesos.

Explicaron que los visitantes a estos altares, deberán llevar veladoras a las casas y debe de entregar con la frase "una velita para el alma bendita", estas veladoras servirán para guiar el recorrido de los difuntos a los altares.

En caso de querer tomar fotografías se debe pedir permiso a los caseros y a las almas, en caso de que se le invite algún alimento y no le apetece debes de pedir disculpas y dejar que un visitante más lo consuma.

Reyes Sarmiento explicó que los altares monumentales son un ritual que los visitantes deben de realizar para visitar los altares, es una tradición, resultado de una fusión ornamental prehispánica de la región con la estética de los altares de Jueves Santo de la tradición católica, en honor a los habitantes que fallecieron durante los meses previos a la celebración del primero de noviembre.

Señaló que están conformadas como ofrendas mortuorias que pueden ser de tres o cuatro niveles, siendo el primer nivel el que representa el mundo terrenal. En éste colocan la foto de su familiar fallecido reflejada en un espejo. Para algunos lugareños el espejo representa la entrada al más allá, o al inframundo.

Mientras que en el segundo nivel representa el cielo, por lo que en este coloca tela de satín blanco, la cual es colocada en forma de pliegues que semejan nubes.

Finalmente, el tercero o cuarto nivel simboliza la cúspide celestial, con la presencia invariable de un crucifijo que preside desde lo alto toda la estructura. • ALMA MÉNDEZ

Productores de flor de cempasúchil esperan comercializar 700 toneladas por festividad

San Martín Texmelucan, Pue- Cerca de 700 toneladas de flor esperan comercializar durante la temporada de Dia de Muertos en la región de Texmelucan, así lo señaló Bruno Ramírez Juárez, presidente de la agrupación 19 de Septiembre.

El líder de este sector apuntó que este año llegarán al área de ventas cerca de 300 productores de los municipios de Chiautzingo, Teotlalcingo, El Verde, que estarán ofertando una gran cantidad de flores como gladiolas, nubes, terciopelo y cempasúchil.

Ramírez Juárez subrayó que este año, el clima resultó favorecedor por lo que no registraron pérdidas, lo que garantiza el abasto para los consumidores.

En cuanto a los precios dijo que estos oscilaran entre los 50 y 200 pesos dependiendo de la variedad.

Por lo anterior, invitó a la gente a que se acerté a la zona de ventas para poder adquirir flores y adornos para esta temporada. • CAROLINA GALINDO



JUEVES.26.10.2023 @diariopuntual www.diariopuntual.com POLÍCÍA 11

Caen dos de la banda de "Los Godofredo", robaban en casas habitación

Puebla, Pue. Derivado de la implementación de esquemas de prevención del delito, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) del Municipio de Puebla logró la detención de dos integrantes de "Los Godofredo", célula delictiva dedicada al narcomenudeo, robo a casa habitación y de cuentahabiente.

La conjugación de labores tácticas – operativas de elementos adscritos a la Unidad Táctica de Reacción (UTR) en la colonia Bosques de San Sebastián, permitieron la detención de José "N." y César "N.", de 45 y 42 años de edad, respectivamente, por su probable participación en delitos contra la salud.

Sobre los hechos, ambos varones fueron sorprendidos por la autoridad municipal en posesión de 30 envoltorios que contenían polvo blanco, con características similares a la cocaína. Aunado a lo anterior, se aseguró un vehículo Volkswagen Beetle, color blanco.

Resultado de la generación de vínculos delictivos y análisis de información, se tomó conocimiento que los ahora detenidos formaban parte de "Los Godofredo", banda criminal dedicada al narcomenudeo, robo a casa habitación y de cuentahabiente. Además, se sabe que los sujetos cuentan con registros penales por diversos delitos y el automóvil estaría vinculado en un robo a casa habitación.

Los varones fueron puestos a disposición del Agente del Ministerio Público para las investigaciones a que haya lugar. La SSC de Puebla exhorta a la ciudadanía a que, en caso de reconocer a dichas personas como responsables de más eventos delictivos, formalice su denuncia ante la Fiscalía General del Estado (FGE) • REDACCIÓN

Decapitan a abuelita en su domicilio en Tochtepec

Tochtepec, Pue. Una mujer de aproximadamente 76 años fue privada de la vida de una manera terriblemente al ser decapitada al interior de su domicilio en el municipio de Tochtepec, Puebla.

Según los primeros reportes un familiar cercano a la hoy occisa pasaba por su domicilio y le llamó la atención que la puerta y la tienda estuvieran abiertas a altas horas de la noche.

Por lo que se acercó y tocó en repetidas ocasiones al no tener respuesta ingresó al domicilio y fue cuando se encontró con una terrible escena ante esta situación llamaron de inmediato a los servicios de emergencia, lamentablemente ya nada pudieron hacer, la mujer se encontraba sin signos vitales.

Al lugar arribó Policía Municipal quien acordonó la zona y minutos más tarde arribó personal de la Fiscalía General del Estado para hacer el levantamiento del cuerpo y trasladarlo al Semefo para practicar la necrocirugía de ley, ante esta situación se abre una CDI para dar con el o los responsables de este terrible posible feminicidio. • LUZ MARIA ZAYAS

METEN 8 CUERPOS DESMEMBRADOS EN BOLSAS Y LOS TIRAN EN PANTEÓN DE AMOZOC



Amozoc, Pue. Este día miércoles fueron encontrados al menos 8 cuerpos desmembrados metidos en varias bolsas para basura en San Salvador Chachapa, junta auxiliar de Amozoc. Entre las bolsas fue hallado un mensaje amenazante escrito en una cartulina.

Los restos humanos fueron hallados cerca de del panteón de esta junta auxiliar.

Trascendió que en cerca de este camposanto se descubrieron 10 bolsas para basura, todas contenían restos humanos descuartizados y las primeras versiones del personal forense podrían contener 8 cuerpos. Fueron habitantes de esta junta auxiliar quienes realizaron el macabro hallazgo y de inmediato dieron aviso a las autoridades municipales y estatales.

A la zona llegaron policías de Amozoc, quienes comprobaron el hallazgo y acordonaron la zona. Al lugar llegaron personal de la Fiscalía de Puebla para las primeras investigaciones y personal de Semefo para el levantamiento de las bolsas que contenían restos humanos.

Las autoridades primero se encontraron siete bolsas, pero después fueron ubicadas tres más, en total fueron 10 las bolsas con cuerpos desmembrados. Al conocer la magnitud del hallazgo al lugar también llegó personal de la Sedena y de la Guardia Nacional, elementos que se mantienen en la zona para dar seguridad a mantener el patrullaje por la zona.

Peritos y agentes ministeriales de la Fiscalía realizan el levantamiento de indicios y pistas que los lleven a la captura de los responsables.

También trascendió que este hallazgo puede estar relacionado con el ataque a un picadero en la zona de San Miguel Canoa el pasado lunes 23 de octubre, sin embargo, serán las autoridades quienes determinen si tienen o no relación. • REDACCIÓN





CALLE 29 SUR 711, COLONIA LA PAZ

Especial

EDUCACIÓN

"Los estudiantes deben hacerse cargo de su propio aprendizaje porque ese es el principio de la educación a distancia".

EL AUGE DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR

Hoy en día persiste la percepción de que la educación en línea no es de calidad. Los expertos desmienten esta idea.

HASTA HACE ALGUNAS DÉCADAS la enseñanza superior en línea era rechazada y minimizada frente al alto reconocimiento que tenía la educación presencial. Actualmente, el aprendizaje *online* no solo simplifica la vida de millones de personas que estudian y trabajan, sino que se ha colocado al mismo nivel de la educación dentro de las aulas, incluso con mayores ventajas.

"Una de las principales diferencias entre la educación en línea y la presencial es la modalidad de la entrega de información y del intercambio de la experiencia educativa entre el docente y el estudiante", comenta en entrevista con Newsweek en Español el doctor Melchor Sánchez Mendiola, titular de la Coordinación de Universidad Abierta, Innovación Educativa y Educación a Distancia (CUAIEED) de la UNAM. "Sin embargo, en concreto, la educación como proceso de enseñanza-aprendizaje es una sola cosa, y la diferencia entre modalidades es cada vez más borrosa porque incluso las clases presenciales terminan beneficiándose de la tecnología para facilitar el aprendizaje".

Sánchez Mendiola explica que la ventaja más reconocida de la educación en línea es la disminución del desplazamiento físico que elimina las distancias geográficas. No obstante, resalta, cuando se estudia vía remota los maestros examinan el pensamiento de los estudiantes y no solamente sus rostros porque el arma secreta de este tipo de enseñanza es la realización de actividades asincrónicas —que no son en tiempo real—. Con ello, los estudiantes tienen el tiempo de llevar a cabo actividades de aprendizaje y las tareas en los periodos que se acomoden a su horario personal, y lo hacen con mayor calma y entrega.

"Lo asincrónico permite que la gente piense más, que reflexione aún más todo lo que está aprendiendo. Esto se llama metacognición, es decir, tener un mayor control del conocimiento, concienciación, control y naturaleza de los procesos de

aprendizaje derivado de tener más tiempo para su educación", añade el doctor Sánchez Mendiola. A su vez, señala que vía online los maestros pueden atender de manera más efectiva y eficiente a grupos más grandes de estudiantes porque recurren al apoyo de la tecnología, y en lugar de enseñar a 50 alumnos pueden atender a 200.

Además, con las nuevas herramientas tecnológicas, incluida la inteligencia artificial generativa, un profesor puede aportar mayores conocimientos de manera satisfactoria a más estudiantes, que es muy difícil de lograr con grupos grandes cara a cara de manera simultánea.

Una percepción social errónea

"LOS COSTOS TAMBIÉN SON UNA VENtaja a resaltar. Generalmente, en todas las escuelas donde se imparte educación superior en línea el costo es menor al de la presencial por una serie de factores, entre ellos, que no se requiere un edificio y todo lo que implica mantenerlo, mientras que los estudiantes pueden estar en

> cualquier sitio que deseen para tomar las clases", explica el doctor.

> Sánchez Mendiola, también experto en evaluación CONTINUARÁ...

por EMMA LANDEROS MARTÍNEZ

I huracán Otis ya se degradó a categoría 1 durante la mañana de este miércoles 25 de octubre pero su centro continúa en tierra sobre Guerrero, causando daños en casas, negocios, hoteles y caminos en Acapulco, dejando incomunicados a miles.

Para las 9:00 horas, el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó que Otis se encuentra a 20 kilómetros al sur-sureste de Ciudad Altamirano y a 160 kilómetros al nor-noroeste de Acapulco y continúa debilitándose gradualmente.

Durante la noche del 24 y madrugada del 25, Otis tocó tierra como huracán categoría 5, la máxima posible en la escala Saffir-Simpson, algo sin precedentes para el puerto de Acapulco, y de acuerdo con el Centro Nacional de Huracanes (NHC por sus siglas en inglés) es "potencialmente catastrófico".

Al amanecer, gran parte de Acapulco seguía sin energía eléctrica y las comunicaciones eran inestables. De acuerdo con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), 504 mil 4340 usuarios resultaron afectados en Guerrero, el 36.7% del total en la entidad.

Sin embargo, algunos usuarios de redes sociales y medios locales empezaron a difundir videos del momento en que palmeras, árboles y mobiliario urbano sufría el embate del viento y la lluvia de Otis, ya degradado a categoría 2.

Algunos videos muestran daños en comercios, ventanales destrozados por el viento y turistas que colocaron camas y colchones a manera de protección en ventanas de hoteles, mientras que otros se refugiaron en los baños.

En su conferencia matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo que hasta el momento no se tenía reporte de fallecimientos, pero confirmó que no había comunicaciones, la "ruptura" de caminos y derrumbes.

Por su parte, Evelyn Salgado, gobernadora de Guerrero, dijo que ya trabajan para restablecer las líneas de telefonía y que se mantiene la comunicación y atención los alcaldes de Acapulco, Costa Chica y Costa Grande.

AUTOPISTA DEL SOL CERRADA POR OTIS; **GABINETE DE SEGURIDAD EN ACAPULCO**

Debido a los deslaves provocados por el huracán Otis, la Autopista del Sol y la carretera federal Chilpancingo-Acapulco permanecen cerradas a la circulación; la primera quedó afectada en el kilómetro 360, antes de la caseta de La Venta, mientras que la federal está obstruida en su pasó por Tierra Colorada.

Hasta las 9 de la mañana, los servicios de telefonía, internet y luz seguían suspendidos en Acapulco y autoridades federales y estatales no habían informado de los daños ocasionados.

La Coordinación Nacional de Protección Civil informó que, por instrucciones del presidente López Obrador, los titulares de la Sedena, Marina, Guardia Nacional, la Secretaría de Seguridad y de Comunicaciones de Transportes se trasladarán a Acapulco para atender a la población afectada y realizar una evaluación de daños.

De la misma manera, se notificó que se trabaja para restablecer la conectividad con el puerto lo antes posible y que se proporcionará el apoyo necesario.

EN ALERTA POR HURACÁN OTIS

Debido al huracán Otis, que ya es categoría 1, se mantiene la alerta verde, que indica peligro bajo, en el sur, sureste,

Acapulco queda incomunicado tras paso de Otis; huracán arrasó con casas y caminos de Guerrero

EL HURACÁN OTIS, QUE IMPACTÓ EN NIVEL 5, YA SE DEGRADÓ A CATEGORÍA 1. EN ACAPULCO NO HAY ENERGÍA, COMUNICACIONES NI TERRESTRES Y SE RE-PORTAN MÚLTIPLES DAÑOS MATERIALES.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO



La alerta amarilla, peligro medio, sigue en el sur, norte y cen- El SMN informó que el huracán tro de Colima; sureste de Jalisco; Otis, categoría 1, causará lluvias Sobre los refugios, Protección Civil oeste del Estado de México, y este, extraordinarias en Guerrero; in- de Guerrero cuenta con 631 albernorte, noroeste, oeste y centro de Michoacán, puntos a donde continúa acercándose, y al suroeste de Oaxaca, de donde se está alejando.

En el norte y sur de Guerrero; sureste, sur y suroeste de Michoacán, a donde se acerca, se mantiene la alerta naranja, que significa peligro alto. De igual manera en el este y sureste de Guerrero, punto donde está alejándose.

Por último, la alerta roja que representa peligro máximo, se mantiene al noroeste, centro y suroes-

tensas en Michoacán y Estado de México: muy fuertes en Chiapas, Morelos y Oaxaca.

Por su presencia en tierra, el esa dependencia. SMN en coordinación con el Centro Nacional de Huracanes, estableció zona de prevención por efectos de huracán desde Punta Maldonado hasta el oeste de Zihuatanejo, en

Las Iluvias causadas por el huracán Otis pueden generar visibilidad reducida, deslaves, encharcamientos, inundaciones así como

TEMPORALES EN ACAPULCO

gues disponibles para atender a alrededor de 34 mil familias, dijo Roberto Arroyo Matus, director de

Localiza aquí el refugio temporal en Guerrero más cercano.

Por parte de la Secretaría de la Defensa hay unos 6 mil 750 elementos desplegados en Guerrero para auxiliar a la población. La Marina cuenta con mil 760 efectivos entre Acapulco y Zihuatanejo, detalló el Gobierno del estado en un comunicado. • CON INFORMACIÓN DE AFP



lodenoy



MOTICIERO

Con Miguel Ángel Crisanto

ICONÉCTATE! 14:00 HORAS





BÚSCANOS EN TODAS LAS REDES SOCIALES COMO @LDHNoticias















f) 🎯 🖸 🅞 🅑 🦪 🕀 lodehoy.com.mx